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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONFERENCIA SOBRE REDES SOCIALES  
 
REDES SOCIALES PERMITEN EL EJERCICIO MÁS ABIERTO Y PLURAL DE LA DEMOCRACIA 
El Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales, presentó la conferencia “Redes sociales en materia electoral” en la 
Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, campus Amealco. En el marco de las Jornadas de 
Derecho Electoral del Instituto, el consejero destacó la importancia del uso de las nuevas plataformas digitales en 
las diferentes etapas del proceso electoral, así como algunos criterios a seguir para quienes se encuentran en el 
servicio público. Señaló que en las sociedades democráticas debe privilegiarse, en todo momento, el debate público 
y la libertad de expresión; además, las redes sociales permiten el ejercicio cada vez más abierto, plural y expansivo 
de este derecho. En compañía de la coordinadora del campus Xenia Paola Cárdenas Álvarez, Espíndola Morales 
expuso algunas resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación relacionadas con la utilización de redes sociales y la violencia de género, noticias falsas, 
bloqueo de cuentas por servidores públicos, actos anticipados de campaña y nulidad de la elección, entre otros. A 
la ponencia asistieron más de 60 personas, entre servidores públicos, estudiantes, personal académico y público 
en general. 
  
https://www.6enpunto.mx/queretaro/redes-sociales-permiten-el-ejercicio-mas-abierto-y-plural-de-la-
democracia/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: BLINDARÁN A LA UAQ CONTRA “DEALERS” 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, reconoció la presencia de personas que venden drogas al interior de la 
institución, problema que ya se había detectado, pero no resuelto, por lo que dijo, además de la instalación de 
cámaras de vigilancia y la presencia de binomios caninos, este año se trabajará en otras medidas de seguridad para 
controlar el acceso a los campus universitarios. (DQ, principal) 
 
EUQ: “COSMOS, UN SISTEMA EXITOSO” 
Querétaro es uno de los estados que mayor éxito ha tenido en la implementación del Nuevo Sistema de Justicia 
Penal, por lo que puede ser un ejemplo a seguir, dijo el director general de México SOS, Orlando Camacho. (EUQ, 
principal) 
 
AM: FDS PIDE 800 MDP PARA NUEVO HOSPITAL 
El nuevo Hospital General de Querétaro requiere una inversión de 800 millones de pesos para equipamiento. El 
gobernador Francisco Domínguez informó que el recurso fue solicitado al Gobierno federal tras una reunión con el 
titular de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer Varela, realizada ayer. (AM, principal) 
 
N: CONGRESO COSMOS 
Desde Querétaro se ha fijado el rumbo en el país a la oralidad, con una política de Estado que trasciende 
generaciones y ciclos de gobierno, señaló ayer el gobernador Francisco Domínguez al encabezar la inauguración 
del III Congreso Cosmos- Justicia Penal y Derechos Humanos. (N, principal) 

https://www.6enpunto.mx/queretaro/redes-sociales-permiten-el-ejercicio-mas-abierto-y-plural-de-la-democracia/
https://www.6enpunto.mx/queretaro/redes-sociales-permiten-el-ejercicio-mas-abierto-y-plural-de-la-democracia/
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CQRO: A MÁS DENUNCIAS, MÁS JUSTICIA Y MENOS IMPUNIDAD: JMGT 
Si no hay denuncia, nunca habrá justicia para las víctimas; sin embargo, se requiere voluntad y valor político para 
que el registro de daño a cada persona haga visible a la víctima y tenga la posibilidad de exigir sus derechos a las 
autoridades..., Así lo dijo Juan Martín Granados, Secretario de Gobernación, durante la inauguración del tercer 
Congreso Cosmos-Justicia Penal y Derechos Humanos -que se realiza en el QCC-. (CQRO, principal) 
 
CQ: JUSTICIA, IGUAL PARA TODOS: DOMÍNGUEZ 
La igualdad reside en la posibilidad de que toda y todo mexicano, acuda a los tribunales y encuentre justicia, dijo el 
gobernador Francisco Domínguez, luego de inaugurar el Tercer Congreso Cosmos “Justicia Penal y Derechos 
Humanos”, en donde agregó que la discusión de la justicia oral no debe quedarse al margen de la agenda nacional. 
(CQ, principal) 
 
PA: PROTESTA ANTORCHA 
Ante la falta de respuestas del gobierno de Pancho Domínguez, el Movimiento Antorchista está exigiendo diálogo 
directo con el mandatario y anuncia una asamblea estatal para el próximo día 9, con el fin de decidir nuevas 
acciones. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBIERNO FEDERAL VE VIABLES PROYECTOS EN MATERIA DE SALUD EN QUERÉTARO  
El gobernador Francisco Domínguez acompañado de Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ, se reunió 
con el secretario de Salud Federal, Jorge Alcocer Varela, a quien entregó la cartera 2019 de proyectos de 
equipamiento, infraestructura y mantenimiento de las unidades de salud en el estado de Querétaro. (N, DQ) 
 
BUSCA PANCHO RECURSOS PARA CONSTRUIR 10 NUEVAS ESCUELAS EN QUERÉTARO  
El gobernador Francisco Domínguez informó que se busca gestionar ante la federación recursos para la 
construcción de 10 escuelas en el estado; con esta medida se pretende atender la oferta educativa ante el 
crecimiento poblacional del estado. (ADN, CI, CQ, CQRO, N, AM, DQ) 
 
“EN QUERÉTARO NO HAY RIESGO EN LAS PRESTACIONES PARA TRABAJADORES DE EDUCACIÓN MEDIA 
SUPERIOR”: FDS  
En Querétaro no hay riesgo en las prestaciones de los trabajadores de educación media superior, afirmó el 
gobernador Francisco Domínguez, tras las manifestaciones que realizaron docentes y trabajadores administrativos 
de los sistemas Cecyteq y Cobaq. Este miércoles, el gobernador se reunió con el secretario de educación pública, 
Esteban Moctezuma, con quien acordó mesas de trabajo para la gestión de recursos para el estado, mesas en las 
que participarán los representantes de los sistemas de educación básica, media superior y superior del estado.  (N, 
EUQ, AM) 
 
MUSEO DE LAS MADRES ROSAS  
Autoridades de Querétaro inauguraron el Museo del Sitio del templo de Santa Rosa de Viterbo con más de 100 
objetos entre pinturas, vestiduras, esculturas, documentos y mobiliario y artículos de las religiosas. (DQ, N) 
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SEREMOS SEDE DEL FORO DE CONSULTA DEL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO: PANCHO 
Por Patricia López  
Querétaro será sede del Foro de Consulta del Plan Nacional de Desarrollo en el que participará el secretario de 
Educación Pública, conformaron el gobernador Francisco Domínguez y Alfredo Botello, Secretario de Educación. 
(DQ) 
 
DESDE QUERÉTARO SE FIJA EL RUMBO DE LA ORALIDAD EN EL PAÍS: FDS  
Desde Querétaro se fija el rumbo de la oralidad en el país, aseguró el gobernador Francisco Domínguez, en la 
inauguración del III Congreso COSMOS “Justicia Penal y Derechos Humanos”, el cual tiene como objetivo generar 
mesas de diálogo e intercambio de ideas en el tema de los derechos humanos aplicados en la operación del Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio (SJPA). (DQ, AM, EUQ) 
 
IMPONDRÁN OTRA MULTA A EMPRESA DE TRANSPORTE SUBURBANO POR CHOQUE EN SRJ  
Por el choque y abandono de la unidad de transporte ocurrido el miércoles en la carretera a San Luis Potosí, el IQT 
impondrá una sanción de entre 50 y 100 mil pesos a la empresa responsable, afirmó Alejandro López Franco, 
director del IQT.  (CQ, EUQ, CQRO) 
 
SEDESOQ: 12 MIL 811 USUARIOS HAN TRAMITADO APOYO PARA EL TRANSPORTE PÚBLICO  
Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDESOQ, informó que hasta el momento son 12 mil 811 usuarios que se 
han inscrito al programa de Apoyo a tu Economía en su modalidad de Transporte Público, a través del cual podrán 
recibir hasta 3 mil pesos semestrales a partir del mes de julio de este año. (AM) 
 
INICIA OPERACIONES WTC QUERÉTARO  
Ante las ventajas competitivas que ofrece Querétaro para los negocios, este jueves 28 de febrero se llevó a cabo la 
inauguración de la sede del World Trade Center (WTC), en esta entidad, con lo que la ciudad se suma a 330 
localidades en el mundo sedes de la firma, con acceso a más de 750 mil empresas en 90 países. En la ceremonia, la 
cual estuvo Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU; Eduardo Franco, CCO del WTC en Querétaro, afirmó que 
este día se hizo realidad un proyecto que comenzó en 2009, cuando un grupo de empresarios adquirió la licencia 
de la marca para contar una sede de la firma en esta entidad. (DQ, N) 
 
EXPANSIÓN DE EMPRESA GENERA 120 EMPLEOS  
La empresa Trope Autoparts de México, S.A. de C.V., planta San Juan del Río, llevó a cabo el anuncio de su 
expansión, en la que invertirá 26 mdd y creará 120 empleos adicionales. Marco del Prete, titular de la SEDESU, 
encabezó el evento y en su mensaje subrayó que esta ampliación es muestra de la confianza que el estado de 
Querétaro brinda a sus inversionistas. (ESSJR, EUQ, N) 
 
RECIBE DEL PRETE A DELEGACIÓN DE UNIVERSIDADES DEL REINO UNIDO  
El secretario de SEDESU, Marco Antonio del Prete, recibió a la Delegación de Universidades del Reino Unido, con el 
objetivo de presentarles la implementación del modelo de la triple hélice en Querétaro, consistente en sumar los 
esfuerzos de la academia, con la industria y el gobierno, a fin de impulsar el desarrollo y progreso de los tres 
sectores. (N) 
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PROYECTA TURISMO INVERTIR EN INFRAESTRUCTURA Y PROMOCIÓN  
Por Jahaira Lara 
Ante el recorte presupuestal que se recibió para Pueblos Mágicos, la SECTUR analiza los proyectos, tanto de 
infraestructura como de promoción, en los que se invertirá está 2019 en municipios que cuentan con está 
nombramiento, así lo dio a conocer Hugo Burgos García.  (N) 
 
ANUNCIAN FESTIVAL DEL NOPAL, EL PULQUE Y LA GORDITA EN COLÓN  
Por Anaid Mendoza  
El 16 y 17 de marzo se llevará a cabo el festival del nopal, el pulque y la gordita en el jardín Héroes de la 
Revolución en el municipio de Colón, donde habrá actividades artísticas y culturales para acompañar el festejo de 
las tradiciones de la región. (DQ) 
 
PIDE BOTELLO NO CONFUNDIR OBLIGATORIEDAD CON GRATUIDAD EN LA EDUCACIÓN  
Por Katia Lemus  
La educación media superior enfrenta diversos retos, los cuales deben corresponder a las necesidades educativas 
de la población, las demandas del mercado laboral y las tendencias competitivas en el ámbito mundial, aseguró 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. Durante la sesión plenaria de la Comisión Estatal para la Planeación de la 
Educación Superior (Coepes), explicó que uno de estos retos se refiere a la cobertura con equidad en México. 
(CQRO) 
 
NIEGAN PARO EN COBAQ  
Los trabajadores del Cobaq están trabajando bajo protesta por los recortes presupuestales del gobierno federal, 
aseguró Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, quien negó que haya paro laboral. Explicó que quizás lo que sucedió 
es que los estudiantes que tuvieron conocimiento sobre el supuesto paro, no acudieron a clases, sin embargo, el 
personal docente y administrativo sí se presentó a laborar. (CQRO, EUQ) 
 
REPORTAN SUSPENSIÓN DE CLASES EN COBAQ  
Sin que hasta el momento autoridades educativas estatales hayan emitido una postura oficial, algunos planteles del 
COBAQ reportan suspensión de clases. De manera preliminar se sabe que tal situación se registra en los Cobaq 10 
de San Juan del Río, así como en los planteles 1, 8 y 13. (CQRO, ESSJR) 
 
LLEVARÁN AGUA A COMUNIDADES DE PEÑAMILLER  
Por Gaby Hernández  
La CEA prepara la ejecución de obras de conexión en la red hidráulica de Peñamiller, con el propósito de llevar 
agua potable a más de 200 familias en dos de las comunidades que tienen mayor carencia por este servicio.  (CQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
COMPROMISO CUMPLIDO CON LA “LEY BOMBEROS”: ROBERTO CABRERA  
Durante la sesión de pleno de la Legislatura del Estado que se celebró este jueves se discutió y aprobó una reforma 
a la Ley Orgánica Municipal con el objeto de facultar a los ayuntamientos para provisionar a los cuerpos de 
bomberos legalmente constituidos y acreditados ante el padrón estatal de cuerpos voluntarios de emergencias. (Q, 
CQ, ESSJR, DQ) 
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BOMBEROS ENFRENTAN ADEUDO CON IMSS  
Por Patricia López  
El pleno de la LIX Legislatura local aprobó la reforma que garantiza recursos municipales a las 11 corporaciones de 
bomberos del estado, en medio del anuncio de los bomberos de Amealco de que adeudan 500 mil pesos por 
concepto de cuotas obrero-patronales al IMSS lo que amenaza con el cierre de la corporación. (ESSJR) 
 
POR VIOLAR DERECHOS HUMANOS, EMPRENDERÁN ACCIONES LEGALES CONTRA ELSA MÉNDEZ  
Por violar el principio de no discriminación, organizaciones civiles del estado de Querétaro anunciaron que 
emprenderán acciones jurídicas en contra de la diputada local del PAN, Elsa Méndez. (ADN) 
 
APRUEBAN DIPUTADOS REFORMA PARA PROTECCIÓN A ANIMALES EN QUERÉTARO  
La Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LIX Legislatura del estado de Querétaro aprobó el 
dictamen donde garantiza la protección de los animales. Es importante mencionar que Abigaíl Arredondo presentó 
esta iniciativa de ley, donde establece la apropiación, posesión, uso, disfrute, aprovechamiento, transporte, 
cuidado, guarda y sacrificio de los animales en la entidad. (N) 
 
APRUEBAN DIPUTADOS REFORMAS A DIVERSAS LEYES  
Por Katia Lemus  
En sesión de pleno, los integrantes del Congreso local aprobaron reformas a diversas leyes del estado y sus 
municipios, entre ellas, la Ley para prevenir y eliminar toda forma de discriminación en el estado, la Ley orgánica 
municipal del estado para garantizar la provisión de los cuerpos de bomberos, la Ley de Protección Animal y la Ley 
del Instituto Queretano de las Mujeres, entre otras. (CQRO) 
 
APRUEBAN REFORMA DE LEY CONTRA LA DISCRIMINACIÓN  
Por Víctor Polenciano  
Se aprobó en Sesión de Pleno de la 59 Legislatura del estado de Querétaro la Iniciativa que reforma la Ley para 
prevenir y eliminar toda forma de discriminación en el estado de Querétaro. (EUQ) 
 
CÁMARA DE DIPUTADOS APRUEBA DICTAMEN DE LA GUARDIA NACIONAL CON VOTOS DEL PAN: MAV  
Durante la sesión ordinaria, al hacer su posicionamiento en pro del dictamen en materia de Guardia Nacional, 
Marcos Aguilar Vega, destacó que ante la inseguridad que se vive en el país y cuyos indicadores señalan un 
recrudecimiento de la violencia en los meses transcurridos desde que inició la Administración, los diputados 
federales tuvieron la ocasión de avanzar en la generación de los instrumentos que el Gobierno solicitó a través del 
ejercicio del derecho de iniciativa. (AM, EUQ) 
 
DESTACA MAV LA “SALUDABLE APERTURA” EN LA DISCUSIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL  
En la Cámara de Diputados se avaló en lo general y lo particular, el dictamen de la reforma constitucional para la 
configuración de la Guardia Nacional, El documento fue aprobado con 463 votos a favor y un voto en contra, 
precisó el Diputado Federal Marcos Aguilar Vega. (N) 
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MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA CONCLUYE PARTICIPACIÓN EN CONFERENCIA INTERNACIONAL DE ALCALDES  
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, informó que producto de su participación en la Conferencia 
Internacional de Alcaldes que se llevó a cabo en Israel, se trabajará para impulsar a jóvenes talentos en materia de 
desarrollo de tecnología, y se revisarán sistemas informáticos para mejorar la infraestructura que dispone el 
Municipio para la movilidad y la seguridad pública. (CQRO, N, DQ, AM) 
 
POSPONEN FALLO DE LICITACIÓN PARA CONTRATAR EMPRESA DE OUTSOURCING  
A solicitud de los participantes, cambió de fecha para el 5 de marzo el fallo de la licitación para contratar una 
empresa de outsourcing en el Municipio de Querétaro, informó la secretaría de Administración, Alejandra Pulido 
Briseño. (ADN, DQ, AM) 
 
ABREN 45 PLAZAS PARA SERVICIOS PÚBLICOS  
El secretario de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Enrique Correa, anunció la apertura de 45 plazas de 
choferes para la operación de unidades de riego de áreas verdes en la capital. (N, CQ, AM) 
 
ANUNCIAN PROGRAMA DE VOLUNTARIADO EN LA CAPITAL  
El Secretario de Desarrollo Humano y Social de Querétaro, Arturo Torres, anunció la creación de un voluntariado 
para estudiantes universitarios, el cual servirá para la liberación del servicio social. (N, DQ, CQ) 
 
CON $1MILÓN PINTAN PARQUES, PLAZAS PÚBLICAS Y PUENTES  
Por Verónica Ruiz  
Destina el municipio de Querétaro más de un millón de pesos para mantenimiento de pintura en parques y plazas 
públicas, puentes vehiculares y peatonales, además de la eliminación de grafiti en la ciudad, informó el secretario 
de Servicios Públicos Municipales, Enrique Correa Sada. (DQ) 
 
EN MARCHA, PROGRAMA PARA EL RIEGO DE ÁREAS VERDES  
Por Verónica Ruiz  
La Secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, puso en marcha un programa permanente para el 
riego de áreas verdes, informó el titular de la dependencia, Enrique Correa Sada. (DQ) 
 
CORREGIDORA SE SUMARÁ AL PROGRAMA “CON TU LICENCIA, TÚ PUEDES”  
Roberto Sosa Pichardo, presidente municipal de Corregidora, anunció que dicho municipio se sumará al programa 
estatal de microcréditos “Con tu licencia, tú puedes”. Así lo indicó en el marco de la presentación de Créditos 
Puedes y Créditos Nafin (Nacional Financiera) en el municipio de Corregidora. (CI, AM, N) 
 
ASTUDILLO VA AL RESCATE DE LA ALAMEDA TEMÁTICA  
La Comisión de Ecología y Medio Ambiente del municipio de Corregidora, realizará las acciones necesarias para 
rescatar la Alameda temática del municipio que se ubica a un costado de la colonia Candiles, señaló el regidor del 
Partido Verde, Ricardo Astudillo. (DQ) 
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INSTALA EL MARQUÉS COMITÉ MUNICIPAL DE SALUD  
El Marqués suma su voluntad y esfuerzos con la SESEQ e iniciativa privada para trabajar en favor del derecho a la 
salud de los marquesinos, afirmó el alcalde Enrique Vega Carriles, al presidir la integración del Comité de Salud 
Municipal que buscará generar entornos y comunidades saludables en la demarcación. (Q, INQRO, EUQ) 
 
COLÓN AGILIZA TRÁMITES  
Por Gonzalo Flores  
Colón se convirtió en el segundo municipio en la entidad en instalar el Consejo de Mejora Regulatoria, y el primero 
con el Reglamento municipal en la materia, indicó el alcalde Alejandro Ochoa.  (AM) 
 
DECOMISAN 11,500 LITROS DE COMBUSTIBLE, INDICÓ EL ALCALDE  
Por Anaid Mendoza  
Este miércoles se decomisaron cerca de 11 mil 500 litros de combustible en la comunidad de México Lindo 
“gracias a la denuncia ciudadana” y detuvieron a cinco personas conformó el presidente municipal de Colón 
Alejandro Ochoa Valencia. (DQ) 
 
MANDARÁN EXHORTO A FEDERACIÓN  
Por Rossy Martínez 
El munícipe sanjuanense Guillermo Vega Guerrero, dio a conocer que a través de sesión ordinaria de cabildo, el 
cuerpo edilicio aprobó la iniciativa de acuerdo, promovida por los integrantes del Grupo del Partido Acción 
Nacional (PAN), para emitir un exhorto a los titulares del Poder Ejecutivo Federal; de la Secretaría de Bienestar 
Federal y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a efecto de que garanticen la permanencia y operatividad 
del Programa de Estancias Infantiles, como espacios de atención, formación y desarrollo de menores. (PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
NO SE ACREDITÓ LA PRIVACIÓN ILEGAL DE LA LIBERTAD DE LA AGENTE DE MOVILIDAD  
Por Patricia López   
De acuerdo con información dada por Alejandro Echeverria Cornejo, titular de la FGE, el sujeto detenido por haber 
privado supuestamente de su libertad a una servidora pública municipal del área de Movilidad la mañana del 
pasado miércoles, ya fue puesto en libertad debido a que no se pudo comprar el delito por el cual se le acusaba. 
(DQ) 
 
AVIZORAN OLEADA DE INVERSIONES FRANCESAS 
Por Laura Banda  
Entre 10 y 20 nuevas empresas francesas del sector automotriz y aeronáutico se prevé llegarán este año a la zona 
Bajío y con especial interés de asentarse en el estado de Querétaro, informó el presidente de la Cámara Franco-
Mexicana en el Bajío, Frédéric Bron. Precisó que se trata de empresas medianas con inversión conjunta superior a 
20 millones de dólares y oferta aproximada a 300 fuentes de empleo. (DQ) 
 
REGISTRA EL ESTADO TASA DE DESOCUPACIÓN DEL 3.6 POR CIENTO  
Por Laura Banda Campos  
Al primer mes del año, el estado de Querétaro registró una tasa de desocupación del 3.6 %, esto es alrededor de 31 
mil personas en busca de un empleo formal, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), del 
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Instituto Nacional de Estadística y Geográfica. La tasa al mes de enero resultó inferior en una décima con relación 
al mismo mes, pero de 2018, ubicándose en la posición décimo primera con relación a las 32 entidades federativas 
y por arriba de la media nacional que se reportó en 3.5%. (DQ) 
 
JOSÉ LUIS CERVANTES ES REELECTO EN LOS OVINOCULTORES  
Los integrantes de la Asociación Ganadera Local de Ovinocultores de Querétaro reeligieron, por unanimidad a José 
Luis Cervantes como su presidente en medio de compromisos por impulsar a este sector. Con motivo de la 
reelección, Carlos Dobler, titular de la SEDEA, ofreció todo su apoyo a los ovinocultores en la promoción del 
consumo de carne de oveja y sus derivados, así como con el programa de inseminación artificial. (DQ, N) 
 
REFORZARÁ LA UNIVERSIDAD SU SEGURIDAD  
Por Hilda Navarro 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) está a la espera de recibir una partida de 10 millones de pesos 
aportados por el Gobierno estatal y la Federación para aplicar controles de acceso a las instalaciones del Alma 
Mater, informó la rectora, Teresa García Gasca. (CQ) 
 
PROFESORES DE LA UAQ SE OPONEN A “PASAR LISTA”  
Académicos de la UAQ se manifestaron en la sesión ordinaria de Consejo Universitario en contra del proceso de 
verificación de asistencia de los profesores a las clases que imparten, pues lo consideraron intimidante y excesivo. 
(CQ, CQRO, EUQ, DQ) 
 
ABRE CONVOCATORIA PARA INGRESO AL SISTEMA SEMIESCOLARIZADO  
El coordinador del Bachillerato Semiescolarizado de la UAQ, Anghellus Medina López, invitó a los aspirantes a 
ingresar al nivel medio superior para cursar dicha modalidad que ofrece la máxima casa de estudios en el estado, 
la cual está dirigida a personas mayores de 19 años de edad y que desean iniciar o tengan truncos sus estudios en 
este nivel educativo. (AM) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Continúan las gestiones de Pancho. Ayer en este mismo espacio le comentábamos que FDS es un gobernador muy 
activo. El mandatario queretano no para en su tarea por atraer recursos y solucionar problemas de Querétaro. Este 
jueves, nos comentan, le correspondió estar con el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, a quien le entregó una 
cartera de proyectos, entre los que se incluye equipamiento, infraestructura y mantenimiento de las unidades de 
salud. Pancho, nos dicen, estuvo acompañado del titular de la dependencia a nivel estatal, Julio César Ramírez 
Argüello, quien, con optimismo, aseguró en redes sociales que existe una buena disposición del gobierno federal de 
trabajar en equipo. Romero Hicks visita Querétaro. Nos comentan que hoy estará en Querétaro el coordinador de 
los diputados federales del PAN, Juan Carlos Romero Hicks. El también exgobernador de Guanajuato, nos dicen, se 
reunirá con la militancia del blanquiazul para hablar de los retos que tiene este instituto político en su papel de 
oposición a nivel federal. Además, don Juan Carlos, nos platican, atenderá a los medios de comunicación al 
mediodía, en compañía del dirigente estatal de este partido, Agustín Dorantes Lámbarri, y los diputados locales de 
Acción Nacional. (EUQ 2) 
 
 



 
 VIERNES 1 DE MARZO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 
 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Buenas noticias para la comunidad universitaria de Querétaro. Las universidades públicas se encuentran en una 
crisis debido a los recortes federales presupuestales, situación que tiene como consecuencia el estallamiento de 
huelgas; afortunadamente nuestro estado es la excepción gracias a las prontas negociaciones y conciliaciones que 
realizaron la UAQ, el SUPAUAQ y el STEUAQ, a través de la ST del gobierno del estado. Y también hay buenas 
noticias para los jóvenes de la capital, pues el alcalde, LBN, tras su participación en la Conferencia Internacional de 
Alcaldes, que se llevó a cabo en Israel, anunció que promoverá a talentos queretanos en materia de innovación 
tecnológica. Por cierto, el alcalde reiteró que este viaje no le costó al municipio de Querétaro, porque lo pagó el 
gobierno de Israel. Y a propósito de la UAQ, sorprende que haya profesores que se atrevan a manifestar ante el 
Consejo Universitario su enojo, y que digan sentirse “intimidados” por la verificación que se lleva a cabo para ver si 
asisten o no a impartir clases… sobre todo cuando la propia institución reveló que el año pasado hubo un total de 
¡22 mil faltas! en todas las facultades. La inasistencia de muchos profesores a clases no es ninguna novedad en la 
UAQ, y mucho menos una difamación; es una realidad… así que más que sentirse amenazados, esos maestros 
deberían sentirse avergonzados. Por ello, la respuesta de la rectora Teresa García Gasca merece un aplauso: “Como 
universidad estamos obligados a rendir cuentas, utilizamos recursos públicos para todas nuestras acciones y, 
ahora más que nunca, esta universidad quiere demostrar que no tenemos nada que esconder; por ello, la gestión 
de recursos a nivel federal y estatal es auditable. Necesitamos cumplir, es nuestra obligación rendir cuentas. El 
procedimiento es perfectible y lo haremos”, contestó.  Que el fallo de la licitación para la contratación vía 
outsourcing de 550 empleados para la Secretaría de Servicios Públicos Municipales del Municipio de Querétaro fue 
pospuesto para el 5 de marzo, informó la secretaria de Administración, Alejandra Pulido, quien detalló que tres 
empresas participaron en el proceso: Grupo Integrador MONAQUI, Grupo ABBASE y ADP RH Administración de 
Personal, y fueron estas las que solicitaron más información antes de tomar una decisión. (CQRO 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
COSMOS. Por tercer año consecutivo Querétaro es sede del Congreso Cosmos “Justicia Penal y Derechos Humanos” 
que ubica los derechos humanos en el corazón del Sistema de Justicia Penal Acusatorio. Nuevos vientos soplan aquí 
en aplicación de la justicia con un evento de talla internacional. FEDERALISTA. El gobernador FDS ha subrayado 
que la coordinación hecha ley es el mejor andamiaje de convivencia pacífica para la nación, por ello la discusión de 
la justicia oral no debe quedar al margen de la agenda nacional y desde aquí -dijo- se seguirá asumiendo esta causa 
federalista, elevando el debate público y acordando un rumbo de nación. PRESTIGIO. El cónclave justiciero busca 
generar diálogo e intercambio de ideas en el tema de los derechos humanos aplicados en la operación del nuevo 
sistema y participan instituciones como el Centro de Estudios de Justicia de las Américas (CEJA), la Agencia 
Norteamericana USAID, el Centro de Análisis México Evalúa y el Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe). 
ALITO. En el PRI, a sus 90 años, un Consejo Nacional ya les metió el gusanito de renovar la dirigencia y en 
Querétaro ya se volcaron en apoyo hacia el aún gobernador de Campeche, Alejandro Moreno, a quien le ven cara de 
resurección y de salvador. Bien cierto aquel dicho de que “Quien no conoce a Dios a cualquier barbón se le hinca…”. 
(DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera  
Cesados. Hace cerca de tres años más de 130 profesores de distintos niveles educativos fueron “cesados” o 
despedidos del sistema educativo por diversas faltas atribuibles al no cumplimiento de disposiciones de la reforma 
educativa, implementada por la pasada administración federal encabezada por Enrique Peña Nieto. Los profesores 
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desde un principio fueron opositores a la reforma y encabezaron un marcado activismo en contra de la medida que 
consideraron una reforma laboral que coarta sus derechos y además una reforma ideológica que plantea abolir la 
educación gratuita y adoctrinar con base en los principios del neoliberalismo. Al pasar de los días de la reforma 
constitucional que dio como resultado una reforma educativa los profesores no acataron la instrucción de 
evaluarse entre otras disposiciones y fueron separados de sus cargos y de su base; desde entonces emprendieron 
acciones legales sin éxito, hasta que el pasado 5 de febrero en la caseta de cobro de Palmillas, un grupo de 
profesores encabezados por Sergio Jerónimo Sánchez Saez, abordaron al presidente Andrés Manuel López 
Obrador, en su trayecto a Querétaro, para encabezar la ceremonia de aniversario de la promulgación de la 
Constitución de nuestro país. Como resultado de ese encuentro, se han desarrollado tres mesas de trabajo 
tripartitas con autoridades federales, estatales y una representación de maestros cesados; los acuerdos a los que se 
llegaron es la reinstalación inmediata de los profesores y el pago de las afectaciones económicas que han padecido 
además de dejar a salvo sus derechos como trabajadores. Los maestros encabezados por Sergio Jerónimo Sánchez, 
ahora denuncian que las autoridades estatales no quieren cumplir los acuerdos alcanzados con la federación, 
argumentando que la reforma educativa aún está vigente y que habrá que esperar a que se apruebe la nueva 
reforma. Son maestros que simpatizan con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y aseguran 
que no son radicales pero que defenderán sus derechos que fueron comprometidos con el mismo Andrés Manuel 
López Obrador. Alfredo Botello Montes, secretario de Educación, tendrá que hacer uso de sus buenos oficios de 
negociador y no de hombre duro para llevar a mejor puerto posible esta problemática con los más de 130 
profesores de la coordinadora en Querétaro. DE REBOTE. Por cierto, que el que dicen está muy bien enterado del 
paro en los Colegios de Bachilleres en Querétaro, es el líder sindical. Y es que muchos profesores del COBAQ 
aseguran que la federación hasta ahora ha respetado los derechos e ingresos de la base trabajadora. (DQ 4) 
 
ASTERISCOS  
INVERSIÓN. Llegan más inversiones para Querétaro. Topre, empresa automotriz de origen japonés, anunció su 
expansión con una inversión de 26 millones de dólares, que generará 120 nuevos empleos, anunció el titular de la 
Secretaría de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero, mediante su cuenta de Twitter. Esta empresa 
implementará el proceso de ‘hot stamping’. PRESUPUESTO PARA BOMBEROS. Los 11 cuerpos de Bomberos en el 
estado ya contarán con presupuesto en materiales o monetarios, luego de que la Legislatura aprobara un dictamen 
en sesión del pleno para que los Municipios hicieran estas aportaciones. El dictamen fue aprobado por 
unanimidad. Esta iniciativa responde a una deuda histórica desde hace 70 años, cuando fue conformado el Heroico 
Cuerpo de Bomberos en la entidad, lo cual redundará en bene cios de prevención y atención a los ciudadanos, 
afirmó la diputada del Partido Querétaro Independiente, Connie Herrera. ESTACIONAMIENTOS RESERVADOS. 
Desafortunado día para Paty Valle, la exnadadora multimedallista paralímpica y actual regidora en el 
Ayuntamiento de Corregidora, pues a través de sus redes sociales denunció que ayer se vio en la necesidad de 
utilizar un lugar de estacionamiento para gerentes de Plaza Boulevares porque no había lugares disponibles para 
personas con discapacidad. Sin embargo, esta situación generó que varios elementos de seguridad de la plaza se le 
acercaran y de forma grosera hicieron que moviera su auto, por lo que la regidora opinó que deberían de cuidar 
igual de bien los lugares reservados para personas con discapacidad. En su publicación, etiquetó al alcalde 
capitalino Luis Nava y a la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro Municipio de Querétaro. (AM 8) 
 
TABLERO  
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
La radio. Hace casi 50 años tuvimos la fortuna de coincidir en la Ciudad de México con un grupo de jóvenes 
queretanos en el examen para obtener las licencias de locutores: Francisco Briseño López, Augusto Aubert 
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Peñaloza y Miguel Ángel Lara Cortés (+), entre otros.A través del primero de ellos pudo saber este columnista que 
había una plaza vacante en la estación XEJX, Radio Dólar, porque su titular, Enrique Morales García, había pedido 
permiso para irse de diputado. Así comenzó nuestro andar por los medios de comunicación locales, recordando 
siempre con afecto a los compañeros citados, pero también al empresario Emilio Nassar Jr., al entonces dirigente 
del STIRT Federico Flores Tavares, al gerente Xavier Rosales, al operador J. Trinidad González Trejo, encargado de 
hacer las pruebas de grabaciones en las instalaciones de Zaragoza 15 Poniente. Y no puedo olvidar al mensajero 
Pepe Tavares que buscó al aspirante, casa por casa, en la callecita de Balvanera, para informar que había sido 
aceptado como parte de las voces de la primera radiodifusora de Querétaro, hoy Radio Fórmula. Ahí compartimos 
micrófonos con Salvador Ochoa Juárez, José Antonio Romero Santoyo, Felipe Peñaloza, José Siurob, Héctor Ramiro 
Cortés de los Cabrera, Enrique Carrillo y Juan Manuel Ochoa, entre otros, además del inolvidable Manuel Hurtado 
Olvera, vecino de la XENA. Todo eso y más se vino a la mente con el nuevo programa de entrevistas, Diálogo 
Queretano, que estamos haciendo con Edmundo González Llaca en Radio Once, gracias a la hospitalidad del ex 
gobernador Ignacio Loyola Vera. Lo comentaba ayer con un grupo de amigos en la Mesa 24 del 1810, hablando de 
voces clásicas como las de Joaquín Sanromán, Álvaro Rico, Alfredo García, Javier Gordillo Nava, La Pantera Velasco 
y Arturo Martínez Rosiles o de la radio universitaria, imprescindibles como Ezequiel Martínez Ángeles y Elizabeth 
González Flores, con quienes compartimos micrófonos en Radio Universidad y la censurada Integra 92.7 con mis 
hijos Sergio Arturo, Fernando y Cristina Venegas Ramírez, respaldados por todo el equipo de PLAZA DE ARMAS 
Igualmente la construcción de Radio ABC y el noticiario ABC con el apoyo de Pepe Gómez, Víctor Hugo, Claudia 
Ivonne y todo el equipo del Diario. Participación en distintos tiempos y circunstancias de la radio local, iniciada por 
el general y ex gobernador Ramón Rodríguez Familiar. De las tornamesas y las cintas a las computadoras, de las 
transmisiones que finalizaban a las 10 de la noche, que continuamos hasta las 1 y hoy son de 24 horas. Era otro 
Querétaro. Poníamos el Ave María a las 12, tocábamos sólo música sacra en Semana Mayor, las avenidas de 
Corregidora y Ezequiel Montes eran de doble sentido, Constituyentes se llamaba Panamericana, el BBQ se conocía 
como Libramiento a San Luis y Avenida Universidad se llamaba Ribera del Río.A quél Querétaro con colonias 
nuevas, como Jardines de la Hacienda, que se anunciaba a solamente 10 minutos del centro de la ciudad y el 
gobernador Juventino Castro Sánchez (abuelo de Karina Castro) que andaba solo por la calle, cobijado por el 
respeto y cariño de la gente porque sirvió siempre con decencia y nunca le hizo daño a nadie. Ya no hay de esos. -
BLANCAS Y NEGRAS- Sin solución. Así están las comunidades y colonias afiliadas al Movimiento Antorchista, ante 
la falta de respuestas concretas de los supuestos negociadores del gobierno estatal, por lo que han decidido buscar 
directamente a Francisco Domínguez Servién. Jerónimo Gurrola Grave, líder de la agrupación, dijo este jueves que 
están agotadas las mesas de diálogo porque no se reconocen los compromisos y necesidades de los pobres y 
solamente se dan largas a las peticiones. “No nos dicen cuándo, ni nos dicen cómo. Nosotros consideramos que ya 
son muchas mesas de trabajo, vamos para el cuarto año con mesas de trabajo, con reuniones con distintos 
funcionarios de los diferentes niveles de gobierno y creemos que ya se llegó la hora” señaló el jefe antorchista. Por 
ese motivo han decidido celebrar una reunión estatal el día 9 de este mes para hacer una evaluación debido al 
enfado, a la molestia de la gente que sólo recibe promesas cada que hay campaña y cada año en los proyectos de 
obras. -CINE PLAZA- La Mula. Con el secretario que no resuelve nada y poco ayuda a su jefe que le ha delegado la 
mayor parte de sus funciones para dedicarse al disfrute del poder. Producciones Granados Torres. -LA FRASE DE 
LA SEMANA- Personaje. Inseguridad es el cáncer de hoy: Esteban Paulín Cosío, decano de los médicos queretanos, 
entrevistado el programa “Diálogo Queretano” de Radio Once. Ciertísimo. -JUGADA FINAL- Temporal. A los 
gobernantes de hoy que piensan que el poder es para siempre y lo ejercen con odio y abuso, un arbitrario ¡Jaque 
Mate! (PA 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
CUESTIONAN A JUAN JOSÉ RUIZ. Con la ausencia de los sectores (CTM, CNOP, Jóvenes y ONMPRI) y sin líderes 
como ROBERTO LOYOLA, MARIO CALZADA, PANCHO PÉREZ, CHELA JUÁREZ, JUAN PABLO CÁRDENAS, HUGO 
CABRERA, ABIGAIL ARREDONDO, PAUL OSPITAL, BRAULIO GUERRA y ningún diputado se efectuó anoche el 
Consejo Político del PRI, mostrando la pobre convocatoria de JUAN JOSÉ RUIZ. Agua de El Pueblito y atolito con el 
dedito. (PA 1) 
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